

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")

Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

MADRID, CON SU HEROICA RESISTENCIA, SALVARA A ESPAÑA

Veinticinco grandes aparatos de bombardeo leales siembran el terror en las filas faciosas, destrozando los pertrechos bélicos acumulados por Franco en las cercanías de Madrid

Continúa en Alava, con ímpetu magnífico, la ofensiva triunfal de las tropas vascas

**LA CLARIDAD QUE SE PRO-
YECTA**

¿Acabarán por enterarse?

Parece que el Gobierno inglés empieza a preocuparse seriamente de lo que es y lo que significa la guerra desencadenada en España. Ha sido necesario que durante dos meses se haya realizado la farsa del Comité de no intervención y que hayan desembarcado en Cádiz, dirigiéndose a Sevilla, dos o tres mil alemanes, para que Mr. Eden no oculte su temor de que la llamada guerra civil española pueda convertirse en una guerra internacional. Mucho menos tiempo ha precisado la Comisión de parlamentarios ingleses para abarcar el problema en sus verdaderos términos. Con una visita de breves días a Levante y Madrid ha bastado.

Antes de regresar a su país, los parlamentarios ingleses han comunicado sus impresiones por radio al Mundo. Obligados por una corrección que cumplieron escrupulosamente, se expresaron en términos discretos; pero al través de sus palabras asoma el perfil de la tragedia y un convencimiento de que las naciones neutrales no pueden permanecer cruzadas de brazos ante la transgresión de las leyes internacionales y ante el espectáculo inhumano que los países invasores dan en Madrid. Es de suponer que ante el testimonio de los ingleses, testigos presenciales, el Gobierno de aquel país salga de su incomprensible pasividad, y es de presumir que el Comité de no intervención comprenda lo equivocado de su conducta.

No hizo en él mella alguna la injerencia bélica de Alemania e Italia, pese a la repetición de los hechos y a su denuncia solemne del Gobierno español en documentos probatorios por nadie rebatidos, y es ahora cuando también a ese Comité preocupan las noticias del desembarco de los alemanes en Cádiz. Es ayer cuando el Subcomité había de ocuparse de esta cuestión. Cuando escribimos estas líneas aún no tenemos informes de lo acaecido en dicha reunión. Tampoco los aguardamos con impaciencia. Cuanto ocurre traspa-
sa el círculo de acción en que se des-

envuelve el Comité, y, de otra parte, la experiencia ha demostrado lo inconcreto de su actuación. El problema, agudizado, llega a un extremo que exige resoluciones urgentes de los Gobiernos simpatizantes y neutrales y las que la Sociedad de Naciones haya de adoptar en su reunión próxima.

Esta exigencia no la reclama solamente España, convencida como lo está de que su razón quedará triunfante en los frentes por el heroísmo de sus milicias y sus tropas en lucha; la determina ese temor que comienza a ganar el ánimo del ministro de Relaciones exteriores de Inglaterra, cuya perspicacia no hizo que antes se quebrantara su inactividad. Como Mr. Eden, los demás estadistas de los países liberales han de recobrar pronto la vista y actuar de bomberos—pese a las vacilaciones del ministro inglés—, porque la demora podría acarrear males irremediables. El rescoldo de la gran guerra europea adquiere volumen. Comienzan a crujir las astillas acumuladas por la desenfundada ambición imperialista en el montón de la futura hoguera internacional. Y es un deber para con la Humanidad evitar que la destruya una nueva catástrofe.

Por esto se ha dicho, sin nipérbolo, que en el frente de Madrid y en los del resto de la nación se ventila algo más que la victoria del antifascismo en España. Se ventila la paz de Europa, el interés de la democracia, la libertad del Mundo. Mediten los Gobiernos, cuya razón de ser son la libertad y la democracia, si pueden continuar viendo con los brazos cruzados la tragedia española.

Roosevelt sale de Buenos Aires para Montevideo

Buenos Aires, 3.—El presidente Roosevelt ha salido de esta capital en dirección a Montevideo a las tres y media de la tarde (hora local), después de haber sido despedido entusiásticamente por la multitud.

Llegada a Montevideo

Montevideo, 3.—El presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, desembarcó en este puerto a las diez de la mañana, siendo objeto de un recibimiento entusiástico, vitoreándole millares de personas, a pesar de que a dicha hora descargaba sobre Montevideo una lluvia torrencial.

CARTAS DE LEVANTE

Valencia, 2 de Diciembre de 1936.

Querido Cayetano: Sigo cumpliendo tu encargo de informarte de todo, aunque mi espíritu, en verdad, está hoy abrumado y lacerado por un sinnúmero de dolores físicos y morales de tal intensidad, que difícilmente puedo coordinar las ideas que, en tropel desordenado, afluyen a los puntos de mi pluma, después de presenciar esta gran tragedia española, de la que no hay medio de substraerse ni en Madrid, ni en Valencia, ni en sitio alguno de la península.

¿Cómo crees tú que puede presenciarse sin emoción la trágica serenidad de nuestro querido camarada Largo Caballero, que tiene que anteponer sus deberes de gobernante al inmenso dolor que le ha producido la infamia fascista de fusilar a su infortunado hijo? Como padre ejemplar, como ciudadano honrado, como hombre hecho en la lucha, siente, tiene que sentir el impetuoso deseo, el arrollador impulso de abandonar el cargo que ostenta para, arma al brazo, ir al frente de mayor peligro y vengar al hijo querido o dar de manos a boca con la muerte que le arrancó un pedazo de su alma, condenándole a morir viviendo por los demás.

¿Cómo crees, Cayetano amigo, que puedo desentenderme de tan grandes dolores como suponen la pérdida del inolvidable Aznar, por ejemplo, y la separación de mis hijos y de mis afectos de toda clase? A fe mía te juro que cuando piensa uno en tantas desventuras como nos acarreo el maldito fascio, tan sólo se puede encontrar alivio en morir después de vengar tanta infamia como supone lo que todos estamos sufriendo.

Miremos, por ejemplo, el caso del general Miaja, caudillo militar del pueblo. Su gran tragedia familiar nadie la conoce o la conocemos muy pocos. La honorable familia de este hombre, que jamás habla de su dolor, se componía de once individuos entre hombres y mujeres. Diez de ellos son prisioneros del fascio y él, solo, está ahí entregado en cuerpo y alma a la defensa de todos nosotros. ¿Puede darse caso más

horrible? ¿Puede uno tener serenidad bastante para enjuiciar reflexivamente tantas y tantas otras conductas y situaciones que de otra forma habríamos de comentar?

En mi carta de ayer quedé en darte detalles del porqué del desplazamiento del Gobierno de Madrid. Y conste que cuanto te diga no tiende a defender más intereses que los del interés público. Tú me conoces y ya sabes que soy más propicio a la crítica que a la alabanza.

Con Galarza, que me recibió amablemente en su despacho oficial, donde se pasa día y noche, no hay medio de sostener una conversación de cinco minutos seguidos. El teléfono de Murcia, el de Cartagena, el de Albacete, el de Barcelona, el de Madrid, suenan a porfía para asuntos urgentes todos. Las organizaciones políticas, los dirigentes sindicales, los jefes de las fuerzas de Policía y Seguridad, reclaman constantemente su atención. Es un caso de capacidad y dinamismo poco frecuente, yo te lo aseguro; pero los que como yo queremos escrutar en su pensamiento las ideas más íntimas y obtener los relatos más confidenciales, nos quedamos con las ganas. Tenemos que valernos de procedimientos absurdos, de ardides periodísticos nada agradables, de frases sueltas y de conceptos aislados que cogemos a vuela pluma.

Carlos Esplá, ministro de Prensa y Propaganda, hondamente preocupado con las cuestiones del papel para la Prensa, está poniendo a contribución toda su competencia profesional, como maestro del periodismo, para contrarrestar la infame propaganda de la radio y de la Prensa fascistas, sobre todo en el Extranjero. Hablarle de otras cosas que no sean éstas es perder el tiempo.

De Giner de los Ríos, abrumado por las comunicaciones y transportes de guerra, tampoco puede obtenerse nada de él, porque el ministro de Comunicaciones, de charla amena, de constante sonrisa, ha nacido para diplomático inglés y no hay medio de obtener de él más palabras, conceptos o ideas que las que quiere expresar; a todo contesta, pero nada te dice; yo te lo aseguro.

Hoy he tenido el honor de ser recibido por el presidente de la República, que se hospeda aquí en el mismo hotel que yo. Vino a presidir un Consejo de ministros, al que se atribuye gran importancia para el éxito de nuestras armas. Mañana, si de algo me entero, te hablaré de él. Durante los diez minutos que conversé con D. Manuel, se interesó mucho por LA LIBERTAD, que fué bombardeada, como sabes, por el fascio, que quiso dejar en la calle o en el cementerio a cuantos en ella trabajamos hasta el último instante. Yo aproveché la ocasión para decirle cuanto me fué posible; pero él se mostró, como siempre, hermético y circunspecto. Quise inquirir de él unas declaraciones; pero ahí fracasé. Su excelencia oye atentamente, mira con fina perspicacia y proyecta sobre su Gobierno la visión de sus pensamientos.

Por lo que te llevo relatado comprenderás cuán difícil me habrá sido conocer lo que voy a contarte.

Según parece, desde que las hordas faciosas llegaron a Talavera, una alta personalidad política, por indicación de otra superior, planteó la cuestión del desplazamiento del Gobierno, exigiendo previamente a todos los ministros dos promesas solemnes: primera, reservar hasta a los más íntimos el asunto a tratar; segunda, la de acatar y someter su criterio al de la mayoría. Así se convino, y tal fué el número de pareceres, discrepancias y resistencias al desplazamiento, que no hubo medio de tomar más acuerdo que el de la absoluta reserva de la cuestión tratada. Cuando el ejército mercenario de Franco se adueñó de Toledo, volvió a ponerse la cuestión sobre el tapete, obteniéndose el mismo resul-

tado. Pero ya, cuando el fascio llamó a las puertas de los Carabancheles, el asunto tomó otro cariz. No era ya la seguridad personal de los ministros, que en su casi totalidad jamás quisieron tenerla en cuenta. Era otra, muy otra la razón que se adujo. ¿Cuál sería la situación política si el Gobierno caía prisionero? ¿Cuáles las consecuencias internacionales? ¿Qué Gobierno podría substituir a éste, en el que estaban representadas todas, absolutamente todas las fuerzas combatientes? Al presidente de la República, ya residente en región autónoma, se le ponía en esta disyuntiva: o declararse dictador, sin cohesión con las fuerzas combatientes, o entregar otro poder —ya que el de los ministros quedaría secuestrado por Franco— a los primeros ciudadanos que cruzasen por las Ramblas.

Todos los ministros bajaron la cabeza, se mordieron los labios, y el acuerdo fué tomado por unanimidad.

El Gobierno entero debía desplazarse aquella misma noche a Valencia, empleando cada ministro la ruta que mejor le pareciese, dejando el jefe del Gobierno un pliego cerrado para el general Miaja, a cuyo heroísmo, capacidad y lealísima conducta se encomendó la defensa de Madrid.

De cómo el nobilísimo general llevó a efecto el difícil encargo y cómo cumplió o reformó las indicaciones que se le hacían en el pliego, eso la Historia lo dirá. Hoy por hoy, ha de permanecer entre los secretos de Estado.

FELIPE

UN TELEGRAMA

Al Congreso extraordinario de los Soviets

Las fuerzas del séptimo batallón de Leones Abisinios que operan en el frente de Somosierra acuerdan enviar, por mediación de la Prensa, un efusivo saludo al Congreso extraordinario panruso.

Esta fuerza, como España entera, no olvidará nunca la ayuda de ese gran país, que representa la civilización y la democracia, y que como tal es la directriz para acabar para siempre con el fascismo internacional.

¡Viva el Congreso de los Soviets!
¡Viva Rusia!
¡Viva la lucha heroica del pueblo español!

Por el Comité, Hilarión Chicharro. Visto bueno: el capitán, Juan Sereso.

LOS QUE LUCHAN AL LADO DEL PUEBLO ESPAÑOL

La muerte heroica de Hans Beimler

Los luchadores heroicos de la brigada Internacional, que se cubren de gloria en los campos madrileños, nos envían el siguiente manifiesto:

“A nuestro camarada Hans Beimler. El camarada Hans Beimler, miembro del Comité central de nuestro partido y representante de los comunistas alemanes en Espa-

ña, ha sido herido mortalmente por una bala fascista cuando en una avanzadilla se luchaba encarnadamente por la libertad. Una de esas balas explosivas de las cuales no se sirven jamás los verdaderos luchadores, sino los asesinos, le destrozó el corazón.

Así se apagó la vida de un camarada, que la dedicó sólo a la victoria de los trabajadores contra los opresores.

La vida de Hans Beimler fué la que corresponde a un verdadero comunista. Vivió y murió por la causa. A ella se entregó por completo cuando ocupaba cargos de responsabilidad de nuestro partido en el sur de Baviera, donde al principio fué jefe político de Augsburg y después de toda la provincia. Dirigió la fracción de nuestro partido en el Parlamento bávaro y fué diputado al Reichstag. Todas sus energías las dedicó al bien de la causa. Vivió para ella cuando estaba en la fortaleza Nieder-Schoenenfeld y después en el campo de concentración de Dachau, adonde le llevó el fascismo hitleriano el mes de Marzo de 1933, y de donde logró escapar con heroicidad y decisión. Trabajó contra el fascismo en la emigración en Francia, Suiza y Checoslovaquia. Vivió también ahora por la causa, tomando parte en la lucha del pueblo español contra el fascismo internacional.

En su última lucha tenía enfrente al mismo enemigo que le había perseguido con todo su odio en Alemania, al enemigo que tiene como rehén a su mujer desde hace tres años: el fascismo hitleriano. A este fascismo hitleriano que dirige la guerra contra el pueblo español mandando sus aviones, sus cañones y sus tanques contra la población civil, matando a los mejores camaradas con sus balas dum-dum, una de las cuales alcanzó a nuestro camarada Beimler.

En estos días de lucha a vida o muerte admirábamos todos la energía e iniciativa del camarada Beimler, tanto los compañeros del Partido como los demás camaradas antifascistas de las brigadas internacionales. Estábamos orgullosos por haber sido él el representante de nuestro Partido, él en quienes teníamos tan profunda confianza, a quien amaban todos los camaradas.

Sabemos que sólo hay un modo de honrar su muerte: el continuar la lucha por la cual cayó.

Te lo prometemos, camarada Hans. Demostraremos el amor que te profesamos y nuestro dolor por tu muerte siguiendo firmes en nuestro puesto de lucha.

Por los miembros del Partido Comunista alemán en España, Ludwig Renn.”

LA EVACUACION DE MADRID

Los practicantes de Medicina y Cirugía

La Agrupación de Practicantes de Medicina y Cirugía, afecta a la Unión General de Trabajadores, pone en conocimiento de todos sus afiliados que, de acuerdo con su sindical hermana de Valencia, está organizando la evacuación de sus familiares, para cuyo fin pueden pasar por Secretaría, de cuatro a cinco, durante los días 4, 5 y 6.

Igualmente comunica que los agrupados pueden hacer efectivos sus pagos diariamente a la hora antes indicada.

Comisión administrativa de la Casa del Pueblo de Carabanchel Bajo

Se pone en conocimiento de los padres que tengan inscriptos a sus hijos para salir en la colonia para Levante, se perfeccionen con ellos hoy viernes, a las once de la mañana, preparados para salir, al domicilio social, Zorrilla, 19.

REDACCION DE “LA LIBERTAD”, TELEFONO 51.710.

BANCO CENTRAL

ALCALA, 51

(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

INFORMES OFICIALES

La heroica Aviación republicana, tras de poner en fuga a los aviones facciosos, bombardea con 25 aparatos Garabitas y los Campamentos, causando terrible daño al enemigo

Parte oficial del ministerio de la Guerra de las 21,30:

"Frente del Centro.—En los sectores de Guadalajara, sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra no ha habido modificación alguna en nuestras posiciones. La artillería ha batido las posiciones enemigas, hostilizando a los facciosos, acusando éstos el certero fuego de nuestros cañones.

En el sector de Madrid nuestra artillería cañoneó en las primeras horas de la mañana pequeñas concentraciones enemigas.

La jornada, favorable a nosotros por todos conceptos, ha estado a cargo de la Aviación republicana. En las primeras horas de la mañana hicieron su aparición los aviones facciosos, descargando algunas bombas en el sector Oeste, sin ocasionar daños. El objetivo que trataban de cumplir quedó sin efecto ante la aparición de nuestros cazas, poniéndolos en franca huida. Poco después el cielo de Madrid era de nuestro dominio absoluto y unos veinticinco aviones de bombardeo empezaron a evolucionar en vuelo bajo sobre las posiciones facciosas, sembrando el terror y destrozando el material que en gran cantidad tenía acumulado el enemigo en distintas partes. En donde mayor intensidad adquirió el bombardeo fué sobre las posiciones de Garabitas, campamento de Carabanchel, de Ingenieros y otros puntos, en donde fueron desmontadas varias baterías, viéndose al enemigo correr en todas direcciones.

En los demás sectores, sin novedad digna de consignarse."

La lucha en Asturias

Día de calma en los frentes de Asturias

Gijón, 4 (dos y media madrugada).—La jornada de hoy ha sido de calma en la mayoría de los frentes de Asturias.

Solamente en el sector de Bayo se notó alguna actividad artillera para evitar posibles concentraciones en los lugares donde ayer fué tan enérgicamente castigado el enemigo.

Nuestras fuerzas se dedicaron a fortificar las posiciones del Llano y La Mata, que han quedado en condiciones tales, que sólo un intenso de reconquista costaría al enemigo un sacrificio enorme.

Una «hazaña» de los barcos piratas

Gijón, 4 (tres madrugada).—Tres trimotores facciosos bombardearon hace unos veinte días Avilés y Piedras Blancas, y, como se recordará, en el intento perdió el enemigo un trimotor.

Hoy se ha repetido la agresión contra Avilés; pero esta vez desde el mar. En las costas cercanas hicieron acto de presencia algunos barcos piratas, entre ellos el "España" y, al parecer, el "Velasco", acompañados de dos "bous". Hicieron algunos disparos de cañón, tres de los cuales no llegaron a estallar. Quedó destruido un barco del puerto de San Juan de Nieva. Seguidamente los barcos piratas desaparecieron.

En el frente de Aragón

Las fuerzas leales rechazan en el frente de Alcañiz a los núcleos facciosos, causándoles fuertes pérdidas

Barcelona, 3.—El comunicado oficial del frente de Aragón da cuenta de que en el sector de Alcañiz nuestras fuerzas operaron sobre unos núcleos facciosos que, procedentes de Calamocha, intentaban fortificarse. El certero fuego de las fuerzas leales les obligó a huir.

Sobre el campo dejaron más de cien bajas vistas.

Las fuerzas republicanas en otro lugar de este sector se apoderaron de una posición que los rebeldes tenían fuertemente fortificada, haciéndoles numerosas bajas, cogiendo prisioneros, armas y municiones.

En el sector de Alcañiz se sigue presionando al enemigo

Barcelona, 4.—El comunicado del consejero de Defensa dice: "Acciones locales y tiroteos en las avanzadas de los frentes de Huesca y Bujaraloz. En el sector de Alcañiz se ha seguido presionando al enemigo, que ha seguido contestando débilmente al impulso de las fuerzas."

Impresión de la jornada

Una jornada sin grandes variaciones en los frentes de combate. Sigue la dura pelea empeñada sin que los facciosos, pese a los efectivos acumulados en torno a Madrid, consigan avanzar un solo paso. Al contrario, poco a poco, con lentitud y seguridad, van siendo alejados de sus objetivos, tomándose por asalto las posiciones que llegaron a ocupar en las cercanías de la capital de España. Ayer se combatió con éxito en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria. La resistencia del enemigo es inútil y una tras otra va cediendo las posiciones que ocupaba.

Con todo, lo más interesante de la jornada de ayer estribó en la magnífica actuación de la gloriosa Aviación republicana. Pasó, por fortuna para nosotros, la época de la superioridad aplastante de los aviones facciosos. Hoy tenemos una Aviación numerosa y magnífica, que actúa con éxito indiscutible y magnífico. Con una diferencia fundamental respecto a la facciosas que mientras ésta aprovecha cualquier coyuntura para bombardear cobardemente la población civil, la nuestra sólo actúa valientemente cubriendo objetivos de alto y claro valor militar. Así pudo observarse ayer: Mientras los aviadores alemanes e italianos pretendieron—sin conseguirlo, gracias a la rápida intervención de nuestros cazas—dejar caer su metralla sobre los barrios obreros de Madrid, nuestros aviones se emplearon tan sólo en destrozando los efectivos militares del adversario.

La actuación de nuestros aviadores fué espléndida. Veinticinco grandes bimotores de bombardeo estuvieron durante toda la jornada bombardeando las posiciones facciosas del monte Garabitas, de Campamento y de Carabanchel. Los elementos bélicos que el enemigo había acumulado en dichos puntos quedaron totalmente destrozados. Y moros, legionarios, requetés y falangistas sufrieron una de las correcciones más duras experimentadas en el transcurso de la guerra civil.

Parte del ministerio de Marina y Aire

La Aviación actúa de manera efficacísima en los frentes de Madrid y Alavo.—Bombardeo del puerto de Ceuta

Valencia, 3.—A las nueve de la noche el ministerio de Marina y Aire facilitó el siguiente parte:

"Sobre Madrid se han prestado durante el día diversos servicios de vigilancia aérea, regresando nuestros aparatos sin novedad. Dos bimotores bombardearon el sitio denominado Molino de Viento al sur de Húmera. Durante el bombardeo encontraron 17 cazas enemigos y nueve junkers que bombardeaban nuestras líneas. Los cazas atacaron a nuestros aviones, resultando éstos con impactos producidos por la metralla; pero que no les ocasionaron avería alguna. Uno de dichos bimotores, tripulado por el piloto Lurueña, el observador García y el bombardero Blanch, no sólo esquivó la agresión de los 17 cazas enemigos, sino que tras duro combate consiguió derribar a uno de ellos.

Otros bimotores bombardearon diversas posiciones artilleras al sur de Pozuelo, regresando sin novedad.

El último servicio de la jornada fué el más importante. Veintisiete de nuestros aviones rápidos de bombardeo volaron a baja altura sobre la parte sur de la Casa de Campo, realizando una verdadera carnicería en las concentraciones enemigas allí formadas. Todas las bombas que descargaron los 27 aviones cayeron entre las tropas facciosas. Además los aparatos volvieron a pasar sobre el enemigo haciendo funcionar con enorme intensidad sus ametralladoras. Las bajas causadas por este ataque alcanzaron una cifra muy considerable.

A las doce de la mañana fué bombardeado con eficacia el puerto de Ceuta, regresando sin novedad a su base los aparatos que efectuaron el servicio.

Por lo que respecta a los sectores del norte de España, en Santander no operó nuestra Aviación. La de Vizcaya actuó muy brillantemente en el sector de Villarreal, arrojando 150 bombas, que pusieron en dispersión diversas concentraciones enemigas.

En Asturias nuestros aparatos, al ser conocida la presencia del acorazado "España" y cuatro "bous" armados junto al puerto de San Juan de Nieva, salió a bombardearlos, poniéndolos en fuga."

En el frente del Norte

Continúa la ofensiva triunfal de las fuerzas vascas.—La Aviación leal destroza las concentraciones facciosas y castiga duramente a los sitiados en Villarreal

Bilbao, 4 (una y media madrugada).—En el sector de Ochandiano, cercano a Villarreal, se ha operado intensamente, destacándose la acción de nuestra artillería, que, con sus certeros disparos, ha impedido a los rebeldes la llegada de refuerzos.

Fué bombardeada intensamente por nuestras baterías la posición rebelde de Isuschiza.

Por la parte de Murúa se cumplieron los objetivos señalados por el mando. No pudieron enviar los facciosos refuerzos a Isuschiza por estar estrechamente vigilado por nuestras tropas el puerto de Arlabán, paso obligado del enemigo.

Nuestra Aviación cooperó eficazmente en las operaciones de hoy, bombardeando eficaz-

mente la posición de Isuschiza, San Bernabé y Urbina.

A las once y media, otra escuadrilla se dirigió a Villarreal, donde arrojó varias bombas. Luego, en la carretera de Vitoria, disolvió una columna que se dirigía en auxilio de los cercados en Villarreal.

Los ocupantes de los camiones se dieron a la fuga a través del campo, perseguidos en vuelo bajo por los cazas.

El enemigo sufrió pérdidas cuantiosas.

A las cuatro de la tarde, otra escuadrilla disolvió nuevos contingentes en la misma carretera. Una patrulla de cazas estuvo en constante vigilancia sobre nuestras líneas para evitar incursiones de los aeroplanos contrarios. No obstante, una escuadrilla rebelde se presentó en las cercanías de Villarreal e intentó bombardear nuestras trincheras, haciéndolo con tal mala fortuna, que las bombas cayeron más cerca de las posiciones de los facciosos que de las nuestras, donde no causaron el menor daño.

En el frente del Sur En Estepona es rechazado victoriosamente un ataque de los tacciosos

Málaga, 4 (una madrugada).—Esta mañana, en el sector de Estepona, los facciosos atacaron las posiciones leales apoyados por la aviación. Nuestros soldados y milicias se batieron heroicamente y rechazaron con gran energía a los atacantes, que huyeron en desorden, dejando muertos y heridos. Los aparatos rebeldes no causaron bajas en nuestras filas.

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

A todas las entidades patronales de Madrid y su provincia

El Instituto Nacional de Previsión tiene el imperioso deber de velar por el fiel cumplimiento de las leyes reguladoras de los seguros sociales obligatorios, que reconocen a favor de los trabajadores una serie de derechos que imperiosamente han de ser respetados.

La Inspección general de Seguros Sociales nos informa de que hay entidades patronales que no satisfacen con la puntualidad debida las cotizaciones que por retiro obreiro y seguro de maternidad corresponden a su personal asalariado, y, lo que aún es más grave, que hay quien deja de tener afiliados a sus trabajadores. Al mismo tiempo nos participa el retraso con que se satisfacen las primas del seguro obligatorio de accidentes del trabajo.

Estas infracciones legales, que causan un daño irreparable a los trabajadores, no pueden perdurar un momento, y, sin perjuicio de las multas que corresponda imponer por la Inspección, estamos dispuestos a sancionarlas con máxima severidad.

Por ello requerimos a todas las entidades patronales de Madrid y su provincia para que, sin pérdida de tiempo, satisfagan las cotizaciones que por los seguros sociales correspondan a sus trabajadores y eviten toda ocultación, advirtiéndoseles que el incumplimiento de estos deberes será castigado con la mayor severidad. Se recomienda también a las Corporaciones oficiales el fiel cumplimiento de sus obligaciones respecto de los seguros sociales.

No se puede tolerar que los derechos reconocidos a la clase trabajadora por las leyes reguladoras de los seguros sociales queden al arbitrio caprichoso de quienes, sin escrúpulo, olvidan el alcance de sus obligaciones.

Nota de la Dirección general de Seguridad

En una casa, bajo el pabellón de Finlandia, son detenidos cuatrocientos fascistas que lanzaban bombas y tenían gran cantidad de armamento

En la Dirección general de Seguridad facilitaron esta madrugada la siguiente nota:

"Hace días que a la Dirección general de Seguridad llegaron informes autorizados sobre determinados manejos que se realizaban en una casa de la calle de Fernando el Santo puesta bajo la jurisdicción de la Legación de Finlandia. Los informes se confirmaron por dos hechos de extrema gravedad: el día 1 de Diciembre fué arrojada desde la citada casa una bomba, burdamente confeccionada con un bote de hojalata, sobre unos milicianos que pasaban por allí en aquel momento. Afortunadamente no se produjeron víctimas.

Las autoridades, en su deseo de extremar el respeto a los derechos de los extranjeros residentes en Madrid, no realizaron investigación alguna, limitándose a adoptar las necesarias medidas de vigilancia.

Pero ayer por la mañana nuevamente fué arrojada una bomba idéntica a la anterior, que, al estallar en la vía pública, hirió gravemente a un niño. El criminal atentado ha decidido a las autoridades a proceder al registro de la casa y detención de cuantos individuos en ella se encontraran. Al ir unos agentes y milicianos a cumplimentar la orden se vieron sorprendidos por un intenso tiroteo de rifles y pistolas ametralladoras que se les hacía desde el interior. La fuerza pública respondió adecuadamente, consiguiendo reducir rápidamente a los facciosos.

Realizada la investigación, se ha detenido a más de cuatrocientos individuos, la inmensa mayoría afiliados a partidos de derecha, y fué encontrada una gran cantidad de armas. Además se han encontrado gran cantidad de botes de los empleados para la fabricación de bombas como las utilizadas para la realización de anteriores atentados.

El ministro de Finlandia, al tener conocimiento del hecho, manifestó ser el primer sorprendido y se ofreció incondicionalmente a las autoridades.

A medida que se conozcan más detalles de este asunto se facilitarán al público."

El aviador Mollison llega a Capetown

Londres, 3.—El aviador inglés Jin Mollison y su compañero de vuelo francés han llegado hoy a Capetown.

Cuando aterrizaron fueron informados de los temores que se tenía por su suerte a causa de no haber recibido ninguna noticia de ellos. Mollison contestó que no pudieron llegar ayer a Capetown a causa de la niebla, y que tanto él como su compañero decidieron pasar la noche en una finca donde aterrizaron.

Pérdidas

Se ha extraviado el carnet del teniente del batallón Pablo Iglesias Guillermo Herráiz de Gracia. Se ruega a quien se lo haya encontrado lo devuelva en el Círculo Socialista Latina-Inclusa, Segovia, 11.

—En la Dirección de Seguridad se halla depositada una cartera del miliciano Nicomedes Sorguera Durán, del batallón Lenin, de las milicias de P. O. U. M., con documentos y dinero.

—Al compañero Antonio Prieto Cañada se le ha extraviado la cartilla militar, unas gafas y un carnet de la U. G. T., del ramo de Carruajes. Envíese al Comité de Abas-

tos de Boadilla del Monte, Nicasio Gallego, 12, a nombre de su dueño.

—Se ha extraviado un bolsillo conteniendo 25 duros, cédula personal y cartilla de aprovisionamiento, en el tranvía número 48. Se ruega encarecidamente su devolución por la situación precaria en que se encuentra la interesada. Envíese a Goya, 24, a nombre de Morales, o indiquen donde se puede pasar a recogerlo.

—La persona que haya encontrado una cartera con documentos pertenecientes al miliciano Rafael Rodríguez Genarez, extraviada en el "Metro" o en el tranvía, desde el Hospital de San Juan de Dios a la glorieta de la Iglesia, puede entregarla en el cuartel de Milicias Confederales, Montesquín, 2, oficina de información.

—A la camarada Antonia González Barbero se le ha extraviado en Sepu un carnet de la Oposición Sindical Revolucionaria, número 5, y otro de la U. G. T., número 610. También se ha extraviado un carnet del Partido Comunista, Radio Latina, C. 35. Dirigirse a Lagasca, 72.

—A los camaradas Julián Lara Caverp y Miguel Beato Castillo se les han extraviado las carteras con documentación, y se ruega a quien las haya encontrado las entregue en el cuartel de Milicias Obreras, brigada motorizada, Génova, 28.

INGLATERRA Y LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA

Se prohíbe por medio de una ley que los barcos ingleses transporten armas a España

Londres, 3.—La ley para impedir que barcos ingleses lleven armas a España ha sido aprobada hoy por el Parlamento.

Los laboristas han pedido que no se ponga la ley en vigor hasta que lo hagan los demás países. Lord Plymouth contestó a los diputados laboristas que la ley era tan urgente que no se podía esperar a que otros países sigan semejante conducta, y añadió que era necesaria para que fuese más efectivo el pacto de no intervención.

Se advierte a los barcos el peligro de ser bombardeados por los facciosos

Londres, 3.—El British of Trade ha advertido a los barcos ingleses que los facciosos españoles amenazan con bombardear a todos los barcos que naveguen entre cabo San Antonio, al norte de Alicante y Marbella, al oeste de Málaga.

Homenaje a los Cronstادت españoles

Hoy viernes, a las cuatro de la tarde, será la celebración del acto organizado por Altavoz del Frente en homenaje a los Cronstادت españoles, Gran, Cornejo, Molina y Carrasco, así como a la memoria del infortunado Antonio Col.

Intervendrán en él un representante de Altavoz del Frente, los heroicos Carrasco y Cornejo, los jefes de las milicias vascas y batallón La Libertad, a los cuales éstos pertenecen; un orador de las Juventudes Socialistas Unificadas y otro del Partido Comunista y el general Miaja, por a Junta de Defensa de Madrid.

Se proyectará un gran film soviético e intervendrán os coros y orquesta de Altavoz del Frente, compuesto por más de cien voces, interpretándose por vez primera el "Himno a los héroes", escrito expresamente para este acto por el responsable de Altavoz del Frente, camarada Palacios.

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

Excelente situación del Banco de España por sus reservas oro

Valencia, 3.—El subsecretario de Hacienda ha manifestado a los periodistas que, en oposición a la lamentable situación de los rebeldes, el Banco de España posee reservas oro que superan con creces las disponibilidades de nuestros efectivos en moneda, y, por tanto, ésta se halla garantizada y afianzada de un modo espléndido como nunca se ha visto.

Concesión de suplementos de crédito a la Subsecretaría del Aire

Por decreto de Hacienda se concede un suplemento de crédito de 600.000 pesetas con destino a gastos de carácter reservado de la Subsecretaría del Aire y otro de seis millones para personal de la Armada.

En la Universidad valenciana hablan los camaradas Hernández y Orueta en una recepción al segundo grupo de intelectuales salidos de Madrid

Esta mañana tuvo lugar en el salón de actos de la Universidad valenciana la recepción del segundo grupo de intelectuales que ha sido evacuado de Madrid.

El ministro de Instrucción pública, camarada Hernández, pronunció un discurso haciendo referencia a la guerra y atentados cometidos por los fascistas contra los centros culturales de Madrid. Dijo que se había acordado la evacuación de los intelectuales a fin de que en Valencia puedan continuar laborando en bien de la cultura nacional.

En nombre de los evacuados contestó el Sr. Orueta, que lo hizo en tonos humorísticos aludiendo a su edad. Dijo que hubiera preferido ir al frente para luchar por la patria y la República, ya que a los rebeldes no interesa salvar la cultura y la civilización.

Cerraron el acto nuevas palabras del ministro, insistiendo en la necesidad de la evacuación para que los intelectuales sigan trabajando en bien de la patria española.

Visitas al ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación, D. Angel Gaiarza, dijo a los periodistas que había recibido esta mañana diversas visitas, figurando entre ellas las de varios diputados a Cortes de la provincia de Santander.

Agregó el ministro que estuvo en la Presidencia del Consejo, celebrando una detenida conferencia con el jefe del Gobierno, Sr. Largo Caballero.

El alcalde de Valencia se entrevista con el ministro de Hacienda

El alcalde de Valencia, Sr. Cano Coloma, ha celebrado una entrevista con el ministro de Hacienda. Este agradeció al alcalde las facilidades encontradas para la instalación del departamento. Después hablaron extensamente acerca del proyecto de crear en Valencia una Ciudad Universitaria análoga a la de Madrid, para lo cual el Estado habilitará el dinero de que pueda disponer para comenzar en fecha no lejana su construcción.

Los parlamentarios ingleses regresan a Valencia

Procedentes de Madrid llegaron los parlamentarios ingleses que estos días han visitado detenidamente la capital de la República, especialmente los daños causados en la misma por los bombardeos aéreos de la aviación rebelde. En su honor tuvo lugar una recepción en las Casas Consistoriales, donde se encuentra instalado el Parlamento de la República. Fueron saludados por varios miembros del Gobierno.

Se restablece la comunicación del sector del Tajo con la capital levantina

El gobernador civil, Sr. Zabalza, ha recibido un telegrama del teniente coronel Uribarri, jefe de la columna que opera en el sector del Tajo, saludándole con motivo de

haberse inaugurado la comunicación directa entre dicho frente y Valencia.

Telegrama del presidente de la Cámara de los Diputados de Francia

El presidente de las Cortes ha recibido el siguiente telegrama del presidente del Parlamento francés, en respuesta del que le dirigió como consecuencia de la proposición hecha en la sesión de la Cámara por el Sr. Albornoz:

"El presidente de la Cámara francesa a D. Diego Martínez Barrio, presidente de las Cortes españolas. Valencia.

Agradezco a V. E. el telegrama que me ha hecho el honor de dirigirme. La democracia francesa se considera unida a la doctrina de la soberanía del sufragio universal y a la institución parlamentaria. Saluda en las Cortes de la República española a los representantes de una gran nación libremente designados por ella y únicos calificados para expresar y realizar con toda independencia su voluntad, y espera que por el respeto escrupuloso de la ley internacional y por la acción bienhechora de la Sociedad de Naciones, España estará lo antes posible en condiciones de restablecer en el derecho y en la libertad la paz a que tiene derecho.—Eduardo Herriot, presidente de la Cámara de los Diputados."

Detención de los autores de un crimen

Han sido detenidos los autores del asesinato de José Flores, del Comité ejecutivo nacional de Izquierda Republicana, que murió en forma misteriosa y que dió lugar a que anteayer "La Voz Valenciana" publicara un artículo redactado en tonos violentos.

Llega a Bruselas una colonia de niños españoles

El Consejo Superior de Protección de Menores ha comunicado a los periodistas que ha llegado sin novedad a Bruselas la colonia de menores enviada a aquella capital.

Los pequeños y sus acompañantes fueron recibidos por el embajador de España en Bélgica, Sr. Ossorio y Gallardo.

A su paso por París fueron atendidos por la Delegación del Consejo de Protección de Menores, que preside la esposa del embajador, camarada Araquistain.

BODA DE DOS CAMARADAS

Los camaradas Milagros Blas y el agente de Vigilancia José España Valls, hijo de nuestro compañero en la Prensa Miguel España, se unieron ayer en matrimonio ante el Juzgado correspondiente.

Deseamos al nuevo matrimonio muchas felicidades en su estado.

UNA CAUSA INTERESANTE EN BILBAO

Contra los militares que se sublevaron en San Sebastián

Bilbao, 3.—En la Audiencia ha continuado la vista de la causa contra numerosos militares y paisanos acusados del delito de rebelión militar en San Sebastián. Declararon varios testigos y comenzó el interrogatorio de los procesados. La mayoría de ellos declararon no saber existía tal movimiento subversivo, declarando otros que obraron sin conocer el verdadero alcance de la sublevación. Ninguno de los procesados aportó detalles de interés.

A las cuatro y media de la tarde se suspendió la vista para continuarla mañana.

LO QUE CUENTAN VARIOS MARINEROS FUGADOS DE CEUTA

El servicio de espionaje de las fuerzas facciosas corre a cargo de los barcos italianos y alemanes

Casi todas las tripulaciones de los barcos en poder de los fascistas han sido fusiladas

Valencia, 4 (dos madrugada).—Varios marineros pertenecientes a la dotación del cañonero "Uad-Ker", de Ceuta, se han evadido de esta capital con varios pescadores y tripulando un bote. Se presentaron en el ministerio de Marina y Aire y han facilitado importantes informes. Dijeron que el puerto de Ceuta se utiliza como base para los submarinos italianos, que cooperan a la acción marítima de los facciosos protegiendo convoyes y atacando a los barcos leales.

Gran parte de los soldados de reemplazos anteriores que en la Península han sido incorporados a viva fuerza al ejército rebelde son conducidos a Africa, donde llegan en lamentables condiciones de decaimiento físico y moral. También llegan frecuentemente expediciones extranjeras, la última el 25 de Noviembre a bordo del vapor "Cabo Raso", constituida por 400 alemanes. El servicio de espionaje alemán corre a cargo de los barcos de guerra italianos y alemanes. Hará aproximadamente un mes cayó a tres millas de Tres Forcas un hidro Savoia, averiado por nuestros disparos en el frente de Estepona. Salió en su auxilio el destructor alemán "L. U.", que le dió remolque hasta el puerto de Melilla.

Sólo circula papel moneda, y es tan precaria la situación que para obtener cambio de un billete de 25 pesetas es obligatorio hacer compras por el valor de la mitad o superior a 12,50. Los jóvenes, hasta la edad de veintitrés años, no pueden llevar consigo más de 10 pesetas.

La marinería cobra 20 pesetas de retribución; pero se la obliga a dejar cinco para el Ejército. Ha sido el mes de Noviembre el único que la marinería ha cobrado este estipendio, pero con el descuento. Además se la obliga a contribuir con cuatro pesetas para los gastos de construcción de carrozas que habían de desfilan en una fiesta organizada para celebrar la toma de Madrid, esperada para el 15 de Septiembre. Tanto las carrozas como las tribunas levantadas para presenciar el desfile de aquéllas se hallan muy deterioradas.

A bordo de los cruceros "Canarias" y "Cervera" y del cañonero "Cánovas del Castillo" ocupan puestos de mando oficiales de la Marina de guerra italiana y de la alemana. La mayoría de los marineros que figuraban en las dotaciones de dichos barcos han sido fusilados. Las tripulaciones del "Cervera" y del "Canarias" están compuestas casi totalmente por falangistas.

En la última decena de Noviembre llegó herido a Ceuta el ex teniente coronel Yagüe, quien no ocultó que la defensa de Madrid era fuerte y tenaz, resultando la conquista de la capital difícilísima. Al parecer, Yagüe pretende el mando de otra columna, que se le niega por sus fracasos, tanto en Aragón como en Oviedo.

Recientemente se fragó un complot para que el "Canarias" y el "Cervera" se pasaran a la escuadra leal. Fué descubierto, y como consecuencia del mismo se fusiló a 21 marineros y fogoneros del "Cervera", al maestro de Artillería César Muñoz, al cabo de marinería Antonio Tusso y al cabo de Artillería Francisco Paso.

Noticias de Cataluña

La mejoría de Companys

Barcelona, 3.—El secretario de la Presidencia de la Generalidad dijo a los informadores que el Sr. Companys continúa mejorando notablemente. Pasó varias horas del día de ayer en su despacho de la Residencia y hoy también acudió, recibiendo algunas visitas, entre las cuales figuró el consejero primero, Sr. Tarradellas.

Agregó que la enfermedad había dejado rastro, por lo que era precisa alguna convalecencia; pero que mañana saldría con dirección a París, por ser propósito del presidente asistir a la gran manifestación que organiza el proletariado, los demócratas y antifascistas de Francia, para el domingo próximo, a favor de la legalidad española.

Acompañarán al Sr. Companys el secretario del Gobierno, Sr. Closas; el teniente coronel jefe de las escuadras catalanas, un teniente de las mismas, el jefe de ceremonial de la Generalidad y otras personalidades.

Adhesión de los republicanos de Mallorca

Una Comisión de republicanos mallorquines afiliados a Izquierda Republicana balear visitaron al presidente de la Generalidad, mostrando su adhesión al Gobierno de la Generalidad.

Normas sobre adopción de niños

El consejero de Justicia manifestó que en el Consejo celebrado ayer se aprobó un decreto de suma importancia, que venía a resolver la situación de numerosas familias que se encuentran con el grave problema sentimental de haber acogido o prolijado a niños. Se trata del decreto sobre la adopción, una de las instituciones que había de ser reformada para adaptarla a las nuevas modalidades jurídicas que las circunstancias y la revolución imponen.

Se preceptúa en el decreto que pueden adoptar niños todas las personas mayores de veinticinco años y con plena capacidad civil, pudiendo hacerse la adopción por una o dos personas.

Todos los ciudadanos que reuniendo las condiciones necesarias para adoptar hubieren prolijado o adoptado algún niño e hiciera más de dos años que le tuviera bajo su cuidado, podrán llevarlo a cabo.

Decretos de la Generalidad

Entre los decretos aprobados en la reunión de ayer del Consejo de la Generalidad figura uno de la Presidencia, incorporando a la Presidencia el Cuerpo de Mozos de Escuadra, y otro de Abastos, sobre el establecimiento con carácter provisional de un sistema de compensación a las industrias harineras mediante la entrega de trigo de procedencia rusa.

La hora de cierre de los espectáculos

El consejero de Seguridad interior ha manifestado esta tarde a los periodistas que, de acuerdo con el Gobierno, iba a dictar un bando imponiendo que las funciones en los teatros y cines terminen a las doce y media de la noche, y que los bares, cabarets, cafés y demás establecimientos cierren a la una y media de la madrugada.

"Con esta disposición—dijo—espero excitar el sentido de responsabilidad de la retaguardia." Se le preguntó si podía decir algo acerca del viaje del presidente de la Generalidad a París, y contestó que Francia tenía a gala ser un país muy acogedor, por lo que esperaba que el recibimiento que tributaria al Sr. Companys sería extraordinario.

Declaraciones del consejero de Economía

Ha llegado a Barcelona, procedente de Valencia, el consejero de Economía de la Generalidad, compañero Fábregas, que ha manifestado a los periodistas que el objeto principal de su viaje era resolver diversos asuntos de la Consejería con los ministros de Industria, Comercio, Hacienda y Marina y Aire. "En lo que respecta al aspecto económico del viaje, puedo decir que se resolverá satisfactoriamente. Todos los problemas han sido planteados de acuerdo con los ministros de Industria y de Comercio. Llegamos a un punto de coincidencia con el Sr. Prieto en tres aspectos, y por lo que hace referencia al aspecto de la estructura económica, hemos llegado a una coincidencia con el Gobierno central. Todos los ministros se muestran dispuestos a la unificación y coordinación de todos los esfuerzos. En Cataluña tenemos un problema delicado de Hacienda. Para estudiar todas estas cuestiones, en una larga entrevista que con el Sr. Negrín y con los altos funcionarios de Hacienda hemos celebrado nos pusimos de acuerdo."

Terminó diciendo que el domingo, en el Palacio de la Música Catalana, se celebrará un acto. En él se hablará con claridad y crudeza para inculcar a las masas populares el espíritu que anima a nuestras organizaciones y la necesidad imperiosa de que todos se impongan una disciplina férrea para cumplir las disposiciones ministeriales, sin lo cual se comprometerá nuestro triunfo.

El entierro de Hans Beimle

El delegado de la columna Internacional en Barcelona visitó al presidente Companys, invitándole al acto fúnebre de conducir al cementerio los restos del jefe comunista alemán Hans Beimle, muerto heroicamente en lucha contra el fascismo en el sector de Madrid. El entierro tendrá lugar el domingo próximo en esta capital.

Entrega de valores y efectos

La Policía ha entregado en la Tesorería de la Generalidad 745.000 pesetas nominales en valores de Empresas públicas y privadas; 53 resguardos de la Banca Arnús, con un valor de 100.000 pesetas; 106 kilos de plata, 79 de metal, 70 gramos de oro y una colección de monedas de los siglos XI y XII. Todo ello recogido de domicilios abandonados por personas desafectas al régimen.

Un diputado laborista inglés aconseja desear la farsa de no intervención y que se proporcionen armas al proletariado español para hundir al fascismo

El diputado laborista inglés Robert dió por radio una conferencia acerca de los horrores cometidos por los facciosos italianos y alemanes en Madrid. Dijo que la capital de la República es una ciudad de sangre y lágrimas. Dirigiéndose al proletariado universal aconsejó desechar la farsa de la no intervención, y pidió a los trabajadores de todo el Mundo que pongan fin a la intervención. "Los obreros españoles no quieren que vengáis a luchar, sino que se les proporcione armas para hundir al fascismo."

La justicia republicana. — Cinco penas de muerte y tres de cadena perpetua

Ante el Tribunal popular terminó la vista empezada esta mañana. Han sido condenados a muerte Joaquín Fontané, Francisco Cordoncillo, Mariano Ventosa, Pedro Puig y Manuel Castro.

También terminó la causa seguida contra los paisanos Enrique Roig y Francisco y Antonio Gómez. El Tribunal condenó a todos a veinte años de prisión y pago de 10.000 pesetas.

Visado por la censura

Los billetes estampillados

Apenas se comprende, si no es por un rasgo de morbosa vanidad, la orden de la Junta facciosa de Burgos que dispone el resello de los billetes del Banco de España como condición necesaria para su circulación en el territorio detentado. Es como si se pretendiera sumar al crédito y a la solvencia de nuestro establecimiento de emisión la supergarantía de "la firma de unos caballeros" que abona la validez del papel moneda por encima de las garantías morales y materiales sobre las que se ha emitido.

El efecto moral de desprestigio para el Gobierno y los organismos que de él dependen apenas ha debido lograrse planteando de modo tan infantil la campaña, y en cuanto al resultado material de recuento de numerario y de lucha contra el atesoramiento, si ha podido sorprender a alguna vieja ahorradora y forzar al pequeño comercio, no es verosímil que arrastre a los avisados sino a la determinación contraria de inmovilizar los billetes.

El Gobierno, con muy buen acuerdo, ha respondido al capricho estampillador desafiando a los billetes resellados fuera del curso legal, sin valor ninguno y conminando a sus tenedores con graves sanciones. Así tendrán esos caballeros de la firma la satisfacción de comprobar hasta dónde llega su crédito personal, y así esperamos demostrar a cuanto aventurado extranjero se lance a admitir como buenos los billetes supergarantizados de qué manera el pueblo español, representado por el Gobierno del Frente Popular, sabe defender, frente a cualquier clase de maniobras, cuantos elementos necesita para un próximo resurgir y muy especialmente las codiciadas reservas metálicas del Banco de España.

La solidaridad en la lucha

El pueblo español ha demostrado en muchas ocasiones su entusiasmo y su agradecimiento por la actuación de las brigadas internacionales que luchan aquí, en el frente de Madrid. Queremos rendir público homenaje a esas muestras de simpatía que sellan la fraternización entre los representantes de los pueblos europeos y los valientes luchadores españoles, incitándonos a intensificar nuestra acción para aplastar el monstruo fascista que tiende sus garras criminales sobre este país.

Dos casos concretos de esa solidaridad nos han sido demostrados con los siguientes hechos:

La primera Brigada Internacional recibió del Comité de Obreros y Empleados de la Ciudad Universitaria un donativo de 2.300 pesetas, las cuales han sido invertidas inmediatamente en pitillos y chocolate para los heridos que se encuentran en el Hospital Obrero, habiendo, naturalmente, participado en la distribución los heridos españoles hospitalizados allí.

El Partido Socialista de Alicante hizo a nuestra Brigada Internacional un donativo de coñac, chocolate y tomate en conserva. La Delegación que acompañaba esos donativos ha querido expresar, en nombre del Partido Socialista de Alicante, su profundo agradecimiento a los representantes del Frente Popular europeo que ofrecen su sangre para la causa común de libertad y de la paz.

La primera Brigada Internacional envía sus más calurosos saludos a los dos organismos mencionados y al pueblo español, comprometiéndose a luchar encarnizadamente al lado de este pueblo generoso hasta el triunfo definitivo sobre las fuerzas reaccionarias que le quieren esclavizar.

Convocatorias

Sindicato El Baluarte

El Sindicato Metalúrgico de Madrid El Baluarte convoca a todos los compañeros de las Secciones de Plateros, Cameros y Material eléctrico y científico, siempre que no trabajen en material de guerra, a una reunión que tendrá lugar hoy, día 4, a las tres de la tarde, en la prolongación de la Castellana, frente a las obras de los ministerios.

Fracción comunista de la Construcción

Por la presente convocamos a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes a la Fracción de la Construcción para una reunión que tendrá lugar mañana, día 5, a las seis de la tarde, en el domicilio de la Comisión sindical, Piamonte, 4. A todos los compañeros que no acudan a dicha reunión se les aplicarán medidas de organización, siempre que no justifiquen su ausencia.

Juventud Socialista Unificada.—Radio 8.—Círculo juvenil Aida Lafuente

Este Círculo invita a toda la juventud que trabaja en fábricas de material de guerra, jóvenes que trabajan en comercios, jóvenes que tengan momentos libres para aprender la instrucción militar y el manejo de las armas, así como asistir a su escuela de cabos y sargentos, para que se personen por nuestro domicilio, Zurbarán, 68, y se incorporen a nuestra escuela.

En estos momentos que es preciso que toda la juventud esté en pie de guerra, creemos que nuestra invitación será aceptada por todos aquellos que lo precisen, Sindicatos, fábricas, talleres, comercios, estando por nuestra parte dispuestos a dar las máximas facilidades para que la juventud adquiera una enseñanza teórica y práctica en lo que se refiere a la técnica militar.

Fracción comunista de Artes Blancas

Se convoca a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes al Sindicato de Artes Blancas para una reunión que se celebrará mañana, día 5, a las cuatro de la tarde, en el domicilio de la Comisión sindical, Piamonte, 4.

Fracción comunista de Artes Gráficas

Se convoca a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes a las Artes Gráficas para una reunión que se celebrará mañana, día 5, a las seis de la tarde, en el domicilio de la Comisión sindical, Piamonte, 4.

Traslado de domicilio

Círculo Socialista del Puente de Segovia

Todos los camaradas y simpatizantes del Círculo Socialista de la barriada del Puente de Segovia que deseen hacer alguna gestión con respecto a este Círculo, deberán dirigirse a las oficinas del mismo, instaladas en la calle de San Justo, número 2.

Milicianos y milicias

Baja en el batallón Mangada

Ha sido dado de baja en este batallón, por haber cometido un acto que pugna con la moralidad proletaria, el individuo Víctor Sánchez Carpintero.

El batallón Anti-Gas

Habiendo cambiado de domicilio el batallón Anti-Gas, desde Bravo Murillo, 37, a Fortuny, 53, se pone en conocimiento de todos los milicianos alistados al efecto de que se incorporen con toda urgencia, haciendo saber que de no efectuarlo causarán baja en el mismo, sin derecho a haberes y considerados como desertores.

Unión de Empleados de Oficinas

Faltando dos días para terminar el plazo que se ha dado a los compañeros enrolados en el batallón de Defensa que está organi-

zando la Unión de Empleados de Oficinas para que se personen por el Sindicato a recibir instrucciones, se advierte a los camaradas que no lo hayan hecho la obligación ineludible de presentarse, pues de no hacerlo así serán sancionados severamente.

Un expulsado por indeseable del batallón Pablo Iglesias

Se pone en conocimiento de todos los batallones de milicias, organizaciones obreras y políticas que el ciudadano José Tesón Orayo, que fue capitán del batallón Pablo Iglesias, ha sido expulsado del mismo por indeseable.

Movimiento obrero

Dependientes de Pescaderías

Se hace saber a todos los asociados la obligación que tienen de pasar por Secretaría, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), todos los días, del 1 al 15 de cada mes, de tres a siete de la tarde, para satisfacer la cuota mensual y recibir órdenes de la Junta directiva.

Sindicato Nacional de Teléfonos, Sección Madrid (C. N. T.)

Todos los compañeros afectos a este Sindicato que estén libres de servicio deben presentarse todos los días, a las cuatro de la tarde, en la Central de Hermosilla.

Caso de no hacerlo, se les aplicará la sanción a que hubiere lugar.

Carnes, huevos, pescados

se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más, diez céntimos ::

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS Los Ceas. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

Los niños evacuados a Valencia

Se comunica a los familiares de los niños evacuados por Izquierda Republicana en su primera expedición a la región levantina, que la Agrupación de Izquierda Republicana de Valencia ha dirigido a la de Madrid el siguiente telegrama:

"Niños llegaron bien; avisen nueva expedición; manden hasta 700. Saludos."

Lo que se hace público para satisfacción y tranquilidad de sus padres.

Espectáculos

CAPITOL.—Comisión de propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. A las 3,15 y 5 tarde, Juventud triunfante y La patria os llama. Precio único, 1,50 pesetas.

MONUMENTAL CINEMA.—Comisión de propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. A las 3 y 4,45, Juventud triunfante y La patria os llama (la epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

EXPOSICION DE LA CONSTRUCCION.—(Carrera San Jerónimo, 32).—Entrada gratis.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

A. LEON, cirujano, callista. Carrera San Jerónimo, 16. Provisionalmente se reciben avisos al teléfono 58.487.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, piojos, "Parasiticida" Doctor Plaza. las destruye sin manchar. Frasco, 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C^o. Alcalá, 61. Madrid.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

EL GRAN MITIN DEL DOMINGO EN PARIS

Con el presidente de la Generalidad irán representantes de la U. G. T. y de la C. N. T.

Barcelona, 3.—Con el presidente de la Generalidad irán mañana a París los camaradas Cortés y Vidiella, representantes de la C. N. T. y U. G. T., y que intervendrán también en el mitin que se celebrará el domingo en el velódromo de Invierno, a las ocho y media de la noche.

Los restantes oradores, todos ellos muy destacados y conocidos, serán Luis Johaux, secretario de la Confederación General del Trabajo; Víctor Bach, presidente de la Liga de Derechos del Hombre; Paul Langedin, del Comité de Vigilancia de los intelectuales antifascistas, y Archambaud, diputado radical socialista, ponente del presupuesto.

Eduardo VIII y la señora Simpson

Londres, 3.—La opinión pública británica se muestra muy apasionada con una noticia que ha publicado la Prensa extranjera, especialmente la americana.

Se trata de que los Tribunales de Londres han concedido el divorcio a la señora Simpson, que, según parece, tenía algunas relaciones con el rey Eduardo.

Al hablar de este asunto, los periódicos ingleses han protestado contra la concesión del divorcio, que, a su juicio, no se ha ajustado a la legalidad precisa.

El "News Chronicle" dice que este problema, que ha dado lugar a situaciones subterráneas y polémicas políticas, puede resumirse así: Una de las amigas del rey es la señora Simpson, americana de nacimiento, casada dos veces, y se cree que el rey Eduardo se muestra dispuesto a contraer matrimonio con ella.

El problema es si la señora Simpson podría ser declarada reina de Inglaterra, y si esto habría de decidirlo el rey o el Gobierno.

Desde luego, conforme a las leyes inglesas, el rey puede contraer matrimonio en este caso como duque de Cronwall, título que adquiriría su esposa; pero no el de reina.

Quedaría por resolver la cuestión de la sucesión por los hijos habidos en el matrimonio, y se habla, según el periódico, de que el rey estaría dispuesto a llevar al Parlamento una ley no autorizando la sucesión de los hijos de este matrimonio.

Mister Baldwin niega que existan dificultades constitucionales; pero declara que no es procedente discutir la situación

Londres, 3.—El presidente del Consejo de ministros, Mr. Baldwin, anunció en la Cámara de los Comunes en el día de hoy que "no tenía ninguna declaración que hacer" sobre el problema que parece haber surgido entre el rey Eduardo y su Gobierno, como afirmaban los periódicos londinenses.

Sin embargo, circulan rumores, sin confirmación, de que el rey ha pensado contraer matrimonio con la señora Simpson, que hace poco tiempo se divorció de su marido.

Cuando hoy se reunió la Cámara de los Comunes, en medio de la mayor expectación y con las tribunas llenas, el diputado señor Atlee preguntó al Sr. Baldwin si habían surgido dificultades constitucionales y si el presidente del Consejo tenía que hacer alguna declaración a la Cámara.

El Sr. Baldwin contestó negativamente y añadió que no había dificultades constitucionales, así como "que la situación era de tal naturaleza que no era procedente discutirla".

LA "GACETA" DE AYER

Disposiciones oficiales

Reducción de los derechos arancelarios para el azúcar extranjero

Valencia, 3.—La "Gaceta de la República" publica hoy, entre otros, un decreto de la Presidencia del Consejo autorizando a los servicios de Aduanas el despacho de azúcar de procedencia extranjera con una reducción de los derechos arancelarios equivalente al 65 por 100. Será condición indispensable para acogerse a estos beneficios que las solicitudes de importación estén favorablemente informadas por la Comisión nacional de Abastecimientos.

En la parte expositiva del decreto se dice que la producción azucarera asentada en las zonas leales del Gobierno no basta al consumo de las mismas, y, por otra parte, existen en la zona Norte de España fábricas de leche condensada que por falta de azúcar tienen su producción paralizada, con evidente perjuicio, tanto para la economía nacional, que por ello se ve obligada a importar leche de origen extranjero, como para el bienestar de dichas zonas, en las que más de 3.000 obreros y 30.000 campesinos se encuentran carentes de jornal los unos, y de ingresos por la falta de venta de leche los otros.

Por otro decreto también de la Presidencia se dispone que la exportación de productos nacionales al Extranjero se someta a una autorización previa para cada caso y se dicten normas para su aplicación.

Concesión de préstamos al Colegio de Procuradores de Madrid

Por un decreto de Justicia se autoriza a la Junta de gobierno del Colegio de Procuradores de Madrid a conceder un préstamo suficiente a resolver la situación económica de los funcionarios judiciales adscritos a varios organismos, como asimismo se le faculta para pignorar valores de su propiedad en cantidad suficiente para atender a dichas necesidades.

Nombrando decano, en propuesta extraordinaria, de la Junta de gobierno del Frente Popular del Colegio de Abogados de Madrid a D. Feliciano López y López de Uribe.

Idem id. secretario a D. Rafael Parrón. Idem id. tesorero a D. Luis Zubillaga Olalde.

Renovación de cargos

Suspendiendo en sus funciones al Consejo de Administración de los bienes de la República y encargando de la misma a D. Juan Gómez Legido.

Cesa el director del Instituto de Biología Animal de Madrid, D. Carlos Ruiz Martínez.

Información municipal

La Comisión de Gobernación

Presidida por el Sr. Talanquer, se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Gobernación, asistiendo los Sres. Henche, Fernández Quer, Alberca, García Santos y Marcos. Entre los varios asuntos de importancia tratados en la reunión, destaca una propuesta que con carácter general regula la concesión de pensiones de gracia a los familiares de los servidores municipales que fallezcan como consecuencia de la actual guerra civil. La propuesta que se formula abarca la amplitud que exige el lamentable motivo que la origina. Basándose en dicho dictamen, se han concedido nueve pensiones de la indicada índole.

HOMENAJE A UN HEROE ANTIFASCISTA

Millares de personas reciben en Valencia el cadáver de Hans Beimler

Valencia, 3.—A las cuatro de la tarde llegó a la estación del Norte de Valencia el cadáver del responsable político del batallón alemán de la brigada Internacional, Hans Beimler. En la estación se había congregado una gran multitud con banderas que llevaban crespones negros. También había grupos portadores de coronas y triángulos de flores. Seguidamente se organizó la comitiva, que desfiló por las calles de la ciudad, siendo enorme la muchedumbre que iba detrás de la carroza fúnebre. También iban fuerzas armadas.

El cadáver quedó expuesto en el salón principal del Partido Comunista de Valencia hasta su traslado a Barcelona.

JUSTICIA POPULAR

Cuatro frailes condenados en Barcelona

Barcelona, 3.—Ante el Tribunal popular número 4 han comparecido los frailes Euterio Pérez, Canuto Arana, Antonio Miralles y Domingo Guardiola, acusados de haber hostilizado a las fuerzas leales y al pueblo el 19 de Julio desde el convento de la calle Mediana de San Pedro. Como testigos desfilaron varios guardias de Seguridad y milicianos, que aseguraron que desde dicho convento se hicieron disparos contra el pueblo.

El fiscal pidió pena de muerte para Miralles y Guardiola, cadena perpetua para Arana y la absolución para Pérez. El Tribunal condenó a treinta años de reclusión a los tres primeros, y al último se le impuso una multa de 500 pesetas.

Once penas de muerte

Lérida, 4 (dos madrugada).—El Tribunal popular falló la causa seguida por los sucesos ocurridos en Almenara. Se condena a muerte a Jaime García, Juan Figueroll, Antonio Vidal, Antonio Rider, Ramón Carial, Ramón Riviñán, Antonio Reñó, Agustín Martín, Antonio Moya, Tomás Casas y Ramón Figueras.

Informes de Málaga

La ayuda a Madrid

Málaga, 3.—Organizada la ayuda a Madrid con enorme entusiasmo se ha procedido a una subscripción, engrosada con miles de pesetas. También se han apartado grandes cantidades de comestibles. Todas las organizaciones políticas y sindicales han contribuido con un día de haber de cada uno de sus afiliados, esperándose que el convoy de víveres que se envíe a la capital de la República sea abundantísimo.

Avión faccioso rechazado

En la mañana de hoy un avión faccioso voló sobre la capital. Los fuegos antiaéreos le hicieron alejarse rápidamente, impidiéndole buscar sus objetivos. Tan sólo el aparato enemigo hizo algunos disparos de ametralladora que no causaron víctimas.

El avión "Málaga"

Está a punto de terminar la subscripción popular abierta para adquirir el avión "Málaga". Se han comenzado ya las negociaciones para su adquisición.

Viaje del gobernador civil

Ha salido para Valencia, llamado por el Gobierno, el gobernador civil de la provincia, Sr. Rodríguez.